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TJEBC 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“TJEBC Y CEDHBC PRESENTAN CONFERENCIA SOBRE DERECHOS HUMANOS DE MUJERES” 
BAJA CALIFORNIA.- En el marco del Día Naranja, un día para tomar conciencia, prevenir, 
actuar y erradicar la violencia contra la mujeres y niñas, el Tribunal de Justicia Electoral del 
Estado de Baja California (TJEBC) y la Comisión Estatal de los Derechos Humanos de Baja 
California (CEDHBC), llevaron a cabo la conferencia “Derechos Humanos de las Mujeres y 
Marco Jurídico” impartida por la Secretaria de Derechos de las Mujeres y Perspectiva de 
Género de la CEDHBC, Mtra. Minerva Nájera Nájera. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/680572/tjebc-y-cedhbc-
presentan-conferencia-sobre-derechos-humanos-de-mujeres.html 
  
 
  

POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
  
  

-      NACIONALES 
  
  
EXPANSIÓN POLÍTICA. 
“TEPJF: ADÁN AUGUSTO LÓPEZ VULNERÓ EQUIDAD DE LA CONTIENDA DE 
HIDALGO” 
La Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) determinó que el secretario de Gobernación, Adán Augusto 
López Hernández, y el gobernador de Sonora, Rubén Rocha Moya, vulneraron los 
principios de equidad, imparcialidad y neutralidad en los pasados comicios de 
Hidalgo, para favorecer al entonces candidato de Morena, Julio Menchaca. 
https://politica.expansion.mx/elecciones/2022/08/25/tepjf-adan-augusto-lopez-
vulnero-equidad-de-la-contienda-de-hidalgo 
  
  
MILENIO. 
“REYES RODRÍGUEZ MONDRAGÓN RENUNCIA A ‘APOYO’ PARA ALIMENTOS EN 
TRIBUNAL ELECTORAL” 
Reyes Rodríguez Mondragón, magistrado presidente del Tribunal Electoral, 
renunció al "apoyo" que reciben las magistraturas de la Sala Superior por 35 mil 
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pesos al mes para sus alimentos, como parte de la política de racionalidad, el cual 
busca impulsar. 
https://www.milenio.com/politica/reyes-rodriguez-mondragon-renuncia-apoyo-
alimentos-tepjf 
   
  

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
  
  
-      LOCALES 
  
  
LA JORNADA BC. 
“APRUEBA CONGRESO DE BC BOLETAS ELECTORALES CON FOTOGRAFÍAS” 
Mexicali, 25 de agosto. Diputados locales aprobaron incluir fotografías a color 
de personas que contiendan por un cargo electoral en las boletas correspondientes 
a votaciones locales. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/congresobc/aprueba-congreso-de-bc-
boletas-electorales-con-fotografias/ 
  
  
AFN TIJUANA. 
“DENUNCIAN EL DESVÍO DE RECURSOS PARA ELECCIÓN DE MORENA EN EL 
DISTRITO 04” 
TIJUANA BC 25 DE AGOSTO DE 2022 (AFN).- Militantes y simpatizantes de MORENA 
denunciaron el desvío de recursos en la reposición de la elección interna en el 
Distrito 04, efectuada este jueves, al detectar a servidores públicos que en horario 
laboral “acarreaban” votos a favor de dos funcionarios. 
http://www.afntijuana.info/informacion_general/131564_denuncian_el_desvio_d
e_recursos_para_eleccion_de_morena_en_el_distrito_04#ver_nota 
  
  
AFN TIJUANA. 
“LA GOBERNADORA NO DEBE PROTEGER AL DIRECTOR DEL INJUVE, ADVIERTE EL 
PRESIDENTE DEL PAN” 
TIJUANA BC 25 DE AGOSTO DE 2022 (AFN).- El dirigente del Partido Acción Nacional 
(PAN) en Baja California, Mario Osuna Jiménez, aseguró que la gobernadora Marina 
del Pilar Ávila Olmeda debe dejar de proteger al director del Instituto de la Juventud 
(INJUVE), Rigoberto Salcedo Boyd, por las denuncias en su contra ante la Fiscalía 
General del Estado (FGE). 
http://www.afntijuana.info/informacion_general/131561_la_gobernadora_no_de
be_proteger_al_director_del_injuve_advierte_el_presidente_del_pan#ver_nota 
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LA JORNADA BC. 
“BUSCA MARTÍNEZ VELOZ QUE MONTSERRAT CABALLERO DECLARE EN JUICIO 
CONTRA BONILLA” 
Tijuana, 25 de agosto.- Tanto Jaime Bonilla, ex gobernador de Baja California, como 
la alcaldesa de Tijuana, Monserrat Caballero, deben una explicación ante la 
sincronía de sus afirmaciones con las que buscaron justificar la violencia en esa 
ciudad entre el 12 y 14 de agosto, expuso Jaime Martínez Veloz, quien presentó una 
ampliación de la demanda de juicio político que interpuso contra el senador de 
Morena.  
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/busca-martinez-veloz-que-montserrat-
caballero-declare-en-juicio-contra-bonilla/ 
  
  
-      NACIONALES 
  
  
EL FINANCIERO. 
“MORENA ELIMINARÁ FONDO DE 500 MDP AL INE ASIGNADOS PARA RETIRO DE 
CONSEJEROS” 
En el proceso de aprobación del Presupuesto de Egresos 2023, la mayoría 
parlamentaria de Morena en la Cámara de Diputados anunció que retirará un 
fondo de 500 millones de pesos al Instituto Nacional Electoral (INE), que se asignan 
y utilizan los consejeros y empleados de alto nivel para su retiro. 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/08/25/morena-eliminara-fondo-
de-500-mdp-al-ine-asignados-para-retiro-de-consejeros/ 
  
  

  
 

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“REESTRUCTURA DEL TRANSPORTE PÚBLICO SERÁ TOTAL”: CATALINO ZAVALA 

Tijuana.- La reestructuración del transporte público se aplicará en todas rutas de acuerdo a 
“un plan general” que se encuentra en estudio para tener un mejor y más eficiente sistema, 
de acuerdo con Catalino Zavala Márquez, titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG). 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/reestructura-del-transporte-publico-sera-total-
catalino-zavala-8793766.html 
  
  
AFN TIJUANA. 
“SE TRABAJA EN LA INSTALACIÓN DE CARGADORES PARA VEHÍCULOS ELÉCTRICOS EN BC”: 
KURT HONOLD 
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TIJUANA BC 25 DE AGOSTO DE 2022 (AFN).- El Gobierno de Baja California ya trabaja en la 
instalación de cargadores para vehículos eléctricos en los puntos turísticos de la entidad, 
informó Kurt Honold Morales, secretario de Economía e Innovación. 
http://www.afntijuana.info/informacion_general/131544_se_trabaja_en_la_instalacion_d
e_cargadores_para_vehiculos_electricos_en_bc_kurt_honold#ver_nota 

  
  
LA JORNADA BC. 
“ENTREGAN BASES A MÁS DE MIL DOCENTES DE BAJA CALIFORNIA” 

Tijuana, 25 de agosto.- Docentes de Baja California recibieron basificaciones y se puso en 

funcionamiento un nuevo Centro Maestro de Bienestar para atender a los agremiados de la región norte de 
la República. 

https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/entregan-bases-a-mas-de-mil-docentes-de-baja-
california/ 

  
   

  
-      TIJUANA 

  
  
FRONTERA. 
“AUTORIDADES BINACIONALES CONCRETAN PROYECTOS HISTÓRICOS PARA 
SANEAR EL RÍO TIJUANA” 

TIJUANA, BC.- Para fortalecer a la mega región Cali-Baja con un futuro más saludable y un 

medioambiente sustentable para las presentes y futuras generaciones, las autoridades de ambos 
lados de la frontera desplegarán una inversión histórica de 474 millones de dólares para sanear el 
Río Tijuana. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Autoridades-binacionales-
concretan-proyectos-historicos-para-sanear-Rio-Tijuana-20220825-0022.html 
  
  

  
 

AYUNTAMIENTOS 

  
   

-      ENSENADA 
  
  
FRONTERA. 
“SE INVERTIRÁN 20 MDP EN SEGUNDA ETAPA DE LA CICLOVÍA” 
Ensenada BC.- Dentro del paquete de nuevas obras gestionadas por 
el Ayuntamiento ante Energía Costa Azul, se anunció la construcción de la segunda 
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parte de la ciclovía que fue iniciada durante la administración del ex presidente 
municipal, Gilberto Hirata Chico y que nunca fue funcional.   
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Se-invertiran-20-mdp-en-
segunda-etapa-de-la-ciclovia-20220825-0027.html 
  
  
-      ROSARITO 
  
  
FRONTERA. 
“APRUEBA CABILDO DE ROSARITO INCORPORAR A LA POLICÍA MUNICIPAL A 
ISSSTECALI” 
Rosarito, B.C.- Por unanimidad de votos del Cabildo de Rosarito, se aprobó el 
convenio para que policías municipales se incorporen al Issstecali y obtengan los 
derechos laborales completos, como lo es la jubilación. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Aprueba-cabildo-incorporar-a-la-
policia-municipal-a--Issstecali-en-Rosarito--20220825-0031.html 
  
   
  

CONGRESO 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“APRUEBA CONGRESO DE BC LEY DE AMNISTÍA ESTATAL” 
Por 19 votos a favor, 4 en contra y 1 abstención, el Congreso del estado aprobó la creación 
de la Ley de Amnistía de Baja California, con la que podrán recuperar su libertad personas 
que hayan sido encarceladas injustamente, por causas políticas o por delitos cometidos en 
el pasado. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/aprueba-congreso-ley-de-amnistia-del-
estado-8794532.html 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“APRUEBAN REFORMA A LEY DEL SISTEMA ESTATAL ANTICORRUPCIÓN DE BC” 
MEXICALI.- El Pleno del Congreso del Estado aprobó con 20 votos a favor, 2 en contra y una 
abstención el dictamen número 26 de la Comisión de Gobernación, Legislación y Puntos 
Constitucionales que preside el Diputado Juan Manuel Molina García donde se reforman a 
diversos artículos de la Constitución local, así como de la Ley del Sistema Estatal 
Anticorrupción de Baja California. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/680577/aprueban-reforma-a-
ley-del-sistema-estatal-anticorrupcion-de-bc.html 
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LA JORNADA BC. 
“CONDENA DIPUTADA ROCÍO ADAME DECLARACIONES EMITIDAS POR EL SENADOR 
JAIME BONILLA” 
Mexicali, 26 de agosto. La diputada Rocío Adame Muñoz presentó ante la máxima tribuna 
de esta Soberanía, un posicionamiento por el que se condenan las declaraciones emitidas 
por el senador de la República, Jaime Bonilla Valdez, en las cuales se cuestionó la capacidad 
de Marina del Pilar Ávila Olmeda, titular del Ejecutivo, para gobernar bajo estereotipos de 
género. 
https://jornadabc.com.mx/02_secundarias/condena-diputada-rocio-adame-
declaraciones-emitidas-por-el-senador-jaime-bonilla/ 
  
  
LA JORNADA BC. 
“PRESENTAN PROPUESTA DE INTEGRACIÓN AL MURO DE HONOR DEL PODER 
LEGISLATIVO” 
Mexicali, 25 de julio.- El diputado Juan Manuel Molina García, presentó Punto de Acuerdo 
Económico, mediante el cual se plantea que el Congreso del Estado, incluya a la doctora 
Marina del Pilar Olmeda García para ser reconocida e integrada como mujer distinguida de 
Baja California, al Muro de Honor “Mujeres de Baja California, Forjadoras de la Patria”. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/congresobc/presentan-propuesta-de-
integracion-al-muro-de-honor-del-poder-legislativo/ 
  
  
  

SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS INSTANCIAS 
FEDERALES 

  
  
LA CRÓNICA. 
“QUEMA DE CAMIONES EN BC FUE PARA DESESTABILIZAR GOBIERNO DE AMLO”: 
DELEGADO FEDERAL 
El delegado federal Alejandro Ruiz Uribe, afirma que los actos de violencia que se vivieron 
en el Estado el pasado viernes 12 de agosto fueron propaganda en contra del Gobierno del 
presidente Andrés Manuel López Obrador. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Quema-de-camiones-en-BC-fue-para-
desestabilizar-gobierno-de-AMLO-Delegado-Federal-20220825-0014.html 
  

  
  

  

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 
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EL SOL DE TIJUANA. 
“TRAS HECHOS VIOLENTOS, EMPRESAS POSPONEN INVERSIONES EN BC”: INDEX 
Tijuana.-Tres empresas que tenían planeada su visita para analizar proyectos de inversión 
en la región, pospusieron su llegada tras la quema de vehículos registrada el pasado 12 de 
agosto en varios ciudades del estado, informó el presidente de la Asociación de la Industria 
Maquiladora y de Exportación (Index), Zona Costa, Pedro Montejo Peterson. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/tras-hechos-violentos-empresas-posponen-
inversiones-en-bc-index-8793201.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“CALIFORNIA QUIERE CAMIONES ELÉCTRICOS”: CANACAR 
Tijuana.- A partir del 2025, el transporte de carga que cruce hacía California deberá 
comenzar a reemplazar sus unidades para que sean de funcionamiento eléctrico ante la ley 
que el estado vecino pretende aprobar en octubre, dijo Israel Delegado, presidente de la 
Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (CANACAR) de la Zona Noroeste. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/california-quiere-camiones-electricos-canacar-
8793482.html 
  
  

-      MEXICALI 
  
  
ZETA. 
“CCE MEXICALI REPROCHA COBROS DE AGUA AL ESTILO BONILLA EN GOBIERNO 
DE MARINA; PIDE INVESTIGACIÓN REAL EN CASO FISAMEX” 
“Absurdo”e “inaceptable” que las comisiones del agua continúen con la misma 
actitud de “chantaje y extorsión” de la administración de Jaime Bonilla Valdez, pero 
ahora contra medianos y pequeños usuarios, denunció el Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) de Mexicali, encabezado por Juan Manuel García Montaño. 
https://zetatijuana.com/2022/08/cce-mexicali-reprocha-cobros-de-agua-al-estilo-
bonilla-en-gobierno-de-marina-pide-investigacion-real-en-caso-fisamex/ 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“SECTOR EMPRESARIAL VOLVERÁ A MESAS DE SEGURIDAD EN BC” 
Tijuana.-El sector empresarial volverá a formar parte de las mesas de seguridad que 
se realizan en el estado y en el municipio, tras casi tres años de ausencia, señaló 
Jorge Figueroa Barrozo, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de 
Transformación (Canacintra) en Tijuana. 
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https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/sector-empresarial-volvera-a-mesas-de-
seguridad-en-bc-8792804.html 
  
   

  
EDUCACIÓN / CULTURA. 

  
  
FRONTERA. 
“RECONOCE COLEF LA TRAYECTORIA DE SU PERSONAL” 
Tijuana, BC.- Por el aniversario 40 de su creación, el Colegio de la Frontera Norte 
(Colef) llevó a cabo una ceremonia en la que entregó reconocimientos al personal con 
mayor trayectoria dentro de la institución. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Colef-reconoce-la-trayectoria-de-su-
personal-20220825-0034.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“PRESENTA UABC SU 89 SORTEO MAGNO” 
Este jueves fue presentado el 89 Magno Sorteo de la UABC el cual se realizará el 15 de 
diciembre del año en curso y entregará premios por más de 40 millones de pesos. El evento 
se realizó de manera virtual y estuvo presidido por el coordinador de Sorteos Universitarios, 
Jesús Issac Cadena García. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/presenta-uabc-su-89-sorteo-magno-
8794660.html 

  
 
  

SALUD. 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“VAN 66 MUERTES POR CÁNCER CERVICOUTERINO EN BC” 
Entre enero y julio del 2022 se registraron 66 fallecimientos relacionados al cáncer 
cervicouterino en el estado, además de 113 pacientes que viven con la enfermedad, 
informó el Secretario de Salud en Baja California, Adrián Medina Amarillas. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/van-66-muertes-por-cancer-cervicouterino-
en-bc-8794638.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“CONFIRMAN NUEVO CASO DE VIRUELA DE MONO EN BAJA CALIFORNIA” 

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/sector-empresarial-volvera-a-mesas-de-seguridad-en-bc-8792804.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/sector-empresarial-volvera-a-mesas-de-seguridad-en-bc-8792804.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Colef-reconoce-la-trayectoria-de-su-personal-20220825-0034.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Colef-reconoce-la-trayectoria-de-su-personal-20220825-0034.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/presenta-uabc-su-89-sorteo-magno-8794660.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/presenta-uabc-su-89-sorteo-magno-8794660.html
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Un nuevo caso de viruela de mono fue confirmado por el Instituto de Diagnóstico y 
Referencia Epidemiológicos (Indre), informó el secretario de Salud en Baja California, Adrián 
Medina Amarillas. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/confirman-nuevo-caso-de-viruela-de-mono-
en-baja-california-8792793.html 
   

    
  

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“RECORTE DE AGUA AUMENTARÁ SALINIDAD DE LOS SUELOS” 
El recorte de agua para riego agrícola provocará el aumento de la salinidad en los 
suelos del Valle de Mexicali, al no disponer del recurso para realizar el lavado de 
tierras, lo que reducirá la productividad de las tierras. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/recorte-de-agua-aumentara-
salinidad-de-los-suelos-8795153.html 
   
  
  

COLUMNAS 

  
AFN POLÍTICO. 
“SALAZAR PODRÍA ‘ASOCIARSE’ CON LOS CORNEJO” 
  
TIJUANA BC 25 DE AGOSTO DE 2022 (AFN).- Aunque pareciera que -todavía- el documento 
no llega hasta la presidencia municipal, ya que dicen que se entregó en la Oficialía Mayor, 
se escucha fuerte que, el secretario del ayuntamiento, Jorge Salazar Miramontes, presentó 
su renuncia al cargo. 
Según el reportero del barrio, Salazar Miramontes (quien llegó junto con Montserrat 
Caballero Ramírez, a la presidencia municipal, y que ha mantenido amistad desde hace 
muchos años, inclusive antes de estar en la diputación), hizo enorme berrinche por el 
despido que la alcaldesa ordenó, en los casos de la subdirectora de Inclusión y Diversidad, 
Regina Cornejo Manzo y su esposa, Maricarmen Viera. 
Ambos estaban bajo la responsabilidad de la secretaría del ayuntamiento pero, se 
dedicaron a promoverlo en redes -con los recursos de la administración municipal- con la 
intención de posicionarlo para que se convierta en candidato a la presidencia municipal, en 
la próxima elección. 
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Además, continuaban decidiendo en temas de comunicación ya que seguían en contacto 
con reporteros que, inclusive, no publicitaron su despido, no obstante la munícipe les había 
advertido que no los quería "metiendo la mano" en ese sector, al margen de que les ordenó, 
cesar las "campañas anticipadas" de presumirles candidatos. 
También el del barrio escuchó que, aparentemente, Salazar Miramontes estaba planeando 
entrar en sociedad con Regina y Maricarmen, sin embargo, al no ser este funcionario un 
especialista en redes; en campañas de imagen, ni en relaciones públicas, se dice que podría 
ser un "socio financiero". 
http://www.afntijuana.info/afn_politico/131565_salazar_podria_asociarse_con_los_corn
ejo#ver_nota 
  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
RETOS… POSTURA… MÁS ELEMENTOS… CONVENIENCIA… 
  
Luego de que la anterior administración se desentendió de su responsabilidad educativa, el 
nuevo gobierno estatal sorteó un reto complicado en el último tramo del anterior ciclo 
escolar al hallar desmantelado todo: Escuelas, becas, relaciones con el magisterio. Por esa 
razón, es una excelente noticia lo anunciado ayer por la gobernadora MARINA DEL PILAR 
ÁVILA OLMEDA, quien dio a conocer el plan de acciones de su gobierno para un regreso a 
clases óptimo, saludable y seguro. Y es que a partir del lunes vuelven 600 mil estudiantes 
de educación básica a las aulas, retomando labores también 31 mil docentes en 3 mil 732 
escuelas. Para ello, el gobierno estatal ha estado trabajando en el verano para que el primer 
ciclo escolar -que inicia de forma presencial en tres años- transcurra con normalidad. 
Para Mexicali un punto muy importante es la adquisición de 900 equipos de aire 
acondicionado con el fin de que las y los estudiantes no tengan que interrumpir clases por 
el calor, que todavía suele pegar en septiembre y octubre, más el final del ciclo en 2023. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-retos-8795417.html 
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